
 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Bürgervereins Petkum e.V. vom 
23.06.2022 um 18:00Uhr im Bürgerhaus des Bürgervereins, Rathausstraße 5. 
 
 
 
Teilnehmer: 
Siehe separate Teilnehmerliste 
Offiziell entschuldigt haben sich: Fr. Dorman, Fr. Harmerling, Hr. Krause 
 
 
TOP 1: Begrüßung  
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und dankt für das Erscheinen. Er 
merkt an, dass die Mitgliederversammlung ordnungsgemäß einberufen wurde 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2: Ehrung der Verstorben 
Zur Ehrung der Verstorbenen bittet der Vorsitzende die Anwesenden sich von 
Ihren Sitzen zu erheben. 
 
Verstorben sind: 

- Frau Klarissa Schürmann 
- Herr Heinrich Frey 
- Herr Friedrich Hamer 

 
 
TOP 3: Bericht des Vorsitzenden 
Der Vorsitzende berichtet, dass er das Amt am 03.09.2021 übernommen hat.  
Das Jahr und besonders der Herbst / Winter war durch die Corona Pandemie 
stark beeinflusst, so dass dieses sich in den Veranstaltungen und Treffen 
widergespielt hat. 
 
Das Bürgerfrühstück begann unter Auflagen erstmalig wieder am 05.10., 
aufgeteilt in 2 Gruppen. 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
Die „Dorfkümmerer“ wurden offiziell am 22.10. initiiert. Der Vorsitzende 
erläutert die Aufgaben der Dorfkümmerer: 
Wie in allen Städten und Dörfern leben auch in Petkum und Widdelswehr 
hilfsbedürftige Personen. Manchmal brauchen sie etwas Hilfe im Garten, bei 
kleinen handwerklichen Tätigkeiten oder es muss ein Schrank versetzt werden. 
Nicht zu vernachlässigen sind auch kleine Hilfen beim Umgang mit dem 
Smartphone, Tablet und co. 
Die Dorfkümmerer sollen auf ehrenamtlicher Basis hilfsbedürftigen Menschen 
in Petkum und Widdelswehr unterstützen. 
 
Es gab einige kleinere Einsätze der Dorfkümmerer, auch bei Privatpersonen, so 
dass das Angebot grundsätzlich positiv wahrgenommen wird.  
 
Das Bürgerfrühstück konnte ab dem 02.11. unter Auflagen aber ohne Trennung 
der Gruppen durchgeführt werden. 
 
Am 14.11 beteiligte sich der Vorstand des BVP an der Kranzniederlegung 
zusammen mit der Kirche und den anderen örtlichen Vereinen. 
 
Am 20.11. wurde der Weihnachtsbaum am Bürgerhaus aufgestellt, zeitgleich 
auch die weihnachtliche Straßenbeleuchtung.  
 
Am 26.11 wurde der Baum durch Schülerinnen und Schüler der Grundschule 
geschmückt.  
Eine neue Beleuchtung wurde hierfür dank großzügiger Spenden durch 
Mitglieder und Freunde des Vereins angeschafft.  
 
Am 28.11 musste aufgrund der sich verschlechternden Pandemielage das 
Bürgerfrühstück ausgesetzt werden. 
 
Am 20.12 stellten die Dorfkümmerer den Weihnachtsbaum in der Petkumer 
Kirche auf. 
 
Geplant waren weitere Veranstaltungen wie u.a. Weihnachtsmarkt, Ausklang 
des Jahres am Silvesterabend. Diese konnten jedoch wegen der pandemischen 
Lage nicht stattfinden. 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
Generell war es aufgrund der damaligen Lage schwierig eine langfristige 
Planung zu erstellen, weswegen sich der Vorstand dazu entschieden hatte, so 
weit wie möglich spontan auf anstehende Ereignisse zu reagieren. Grundlegend 
wurde jedoch diskutiert, welche Ereignisse und Veranstaltungen in 2022 
stattfinden sollten.  
 
Am 30.09. fand eine Vorstandssitzung statt, in der Detlef Warnecke zum 
Kassenwart gewählt wurde. 
 
Um die Kontakte zu reduzieren wurden im Jahre 2021 keine weiteren 
Vorstandssitzungen abgehalten. 
 
Am 14.10. fand ein Treffen mit anderen Vereinen aus Petkum und Widdelswehr 
statt, um sich vorzustellen aber auch um Termine abzustimmen und ggf. 
gemeinsam etwas zu veranstalten. Dabei waren die Freiwillige Feuerwehr, 
DRK, Wassersportverein, Sportverein Petkum. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei folgenden Personen, die den Bürgerverein 
tatkräftig unterstützt haben: 
 
Vorstand 

- Anneliese Hippen 
- Klaas Wurpts 
- Rolf Bolinius  
- Detlef Warnecke 

 
Festausschuss 

- Anton Hinrichs 
- Arnold Wilts 

 
Seniorenvertretung & Vertretung 

- Andreas Krause 
- Frederick Brossart 

 
Dorfkümmerer, Küche & Helfer 

- Jessica Bolinius + Töchter und Freundinnen 
- Rolfine Brocher 
- Frederick Brossart 
- Hans Groeneveld 
- Anton Hinrichs 
- Anneliese Hippen 



 
- Eberhard Klaasen 
- Paula Knoop 
- Günter Knoop 
- Michael Kühn 
- Anneliese Laros 
- Heiko Saathoff 
- Willhelm Siemers 
- Meike Warnecke 
- Arnold und Alberta Wilts 

 
 
TOP 4: Bericht der Kassenwartin Anneliese Hippen 
Zum Stichtag 31.12.2021 betrug das Guthaben 6.633,34€. Der Verein hat 
Spenden in Höhe von 1.296€ erhalten. (siehe Anlage) 
 
 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer/in 
Es gab seitens der Kassenprüfer/in keinerlei Beanstandungen (Bericht anbei). 
 
 
TOP 6: Aussprache zu den Berichten des Vorstandes: 
Es gab hierzu keinerlei Kritik, sondern die Arbeit des Vorstandes wurde 
einhellig gelobt. 
 
 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes: 
Herr Thomas Rötteken stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 20 Stimmen      Nein: 0 Stimmen         Enthaltung: 1 Stimme 
 
 
TOP 8: Erhöhung der Mitgliedsbeiträge: 
Die Einzelmitgliedschaft soll von 12,30 € auf 13,00 €, u.a. wegen steigender 
Energiekosten angehoben werden. Wirksam dann zum Einzug der Gebühren im 
Frühjahr 2023. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 21 Stimmen      Nein: 0 Stimmen         Enthaltung: 0 Stimmen 
 
 



 
 
 
 
 
 
TOP 9: Wahl des Kassenwartes: 
Der Vorsitzende bedankt sich bei der bisherigen Kassenwartin Anneliese 
Hippen. Er schlägt als neuen Kassenwart Detlef Warnecke vor, der in den 
vergangenen Monaten bereits die Kasse zusammen mit Frau Hippen geführt hat. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 15 Stimmen      Nein: 0 Stimmen         Enthaltung: 6 Stimmen 
 
 
TOP 10: Wahl der Kassenprüfer: 
Frau Elisa Dormann und Herr Thomas Rötteken stellen sich erneut zur Wahl der 
Kassenprüfer. 
 
Abstimmungsergebnis Elisa Dormann: 
 
Ja: 20 Stimmen      Nein: 0 Stimmen         Enthaltung: 1 Stimme 
 
Abstimmungsergebnis Thomas Rötteken: 
 
Ja: 19 Stimmen      Nein: 0 Stimmen         Enthaltung: 2 Stimmen 
 
 
TOP 11: Wahl des Festausschusses: 
Der bisherige Festausschuss bestand aus Harmine Eden, Arnold Wilts und 
Anton Hinrichs. Frau Eden und Herr Hinrichs möchten dem Ausschuss nicht 
mehr angehören. 
Folgende Mitglieder möchten im Festausschuss mitwirken und stellten sich zur 
Wahl: 
 
Arnold Wilts         Ja: 20 Stimmen  Nein: 0 Stimmen   Enthaltung:  1 Stimme 
Michael Kühn       Ja: 20 Stimmen  Nein: 0 Stimmen   Enthaltung:  1 Stimme 
Frederick Brossart Ja: 20 Stimmen  Nein: 0 Stimmen   Enthaltung:  1 Stimme 
 
Frau Kornelia Koch möchte gerne im Festausschuss als Beisitzerin tätig sein, die 
Mitglieder/innen haben dagegen keine Einwände. 
 



 
 
 
 
 
 
TOP 12: Wahl eines zusätzlichen Seniorenbeauftragten: 
Andreas Krause möchte das Amt gerne weiterführen. 
Als zusätzlicher Beauftragte wird Frederick Brossart vorgeschlagen 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 20 Stimmen      Nein: 0 Stimmen         Enthaltung: 1 Stimme 
 
 
TOP 13: Verschiedenes, Anregungen, Mitteilungen und Verabschiedung 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Heizung im Bürgerhaus aktuell defekt ist. 
Das Gebäudemanagement der Stadt Emden hat bereits dem Einbau einer neuen 
Anlage zugestimmt und trägt auch die Kosten der Neuanschaffung. 
 
Das Schild vom Bürgerverein am Bürgerhaus ist z.Zt. wegen 
Restaurationsarbeiten demontiert. 
 
Es gibt zusätzlich zum Spielenachmittag am 30.06. auch einen Spieleabend am 
06.07.2022. 
 
Herr Wurpts regt eine Bürgersprechstunde zusammen mit den Dorfkümmerern 
an, in den man über Dinge sprechen kann wie z.B. Reinigung der Bänke am 
Kriegsdenkmal. 
 
Am 27.08. soll das 25jährige Jubiläum des BVP mit einem Sommerfest gefeiert 
werden. 
 
Das Aufstellen des Weihnachtsbaumes soll wieder zusammen mit der GS 
Petkum stattfinden. Ebenso ein Weihnachtsmarkt und ggf. auch ein 
Jahresausklang am Silvesterabend.  
 
Frau Rolfine Brocher weist darauf hin, zu Veranstaltungen nicht nur über das 
Internet zu werben, sondern auch in der örtlichen Presse und ggf. über Flyer. 
Herr Rolf Bolinius erwidert darauf, dass zu jeder Veranstaltung eine 
Pressemitteilung an die örtlichen Tageszeitungen gesandt worden ist. Alle 
Veranstaltungen sind auch veröffentlicht worden, jedoch mal im größeren, mal 



 
im kleineren Stil. Darauf hat er keinen Einfluss. Man wird aber zusätzlich noch 
mehr auf Flyer setzen. 
 
 
 
 
Herr Erich Bolinius bedankt sich beim Vorstand und allen Helfern des 
Bürgervereins für Ihren ehrenamtlichen Einsatz. Er regt an, noch einmal alle 
Vertreter der örtlichen Vereine inkl. Widdelswehr einzuladen. Des Weiteren 
auch die Kirchenvertreter. 
 
Frau Paula Knoop bittet darum, dass das alte Siel gereinigt wird. Der Vorstand 
des BVP wird Fotos machen und diese an den zuständigen 
Entwässerungsverband senden, um hier kurzfristig Abhilfe zu schaffen. 
 
Herr Arnold Wilts bittet um weitere Unterstützung des Küchenteams. 
 
 
Um 19:04 Uhr schließt der Vorsitzende die Sitzung. 
 
Petkum, 27.06.2022 
 
Für die Richtigkeit: Rolf Bolinius(Schriftführer) 


